

**SUSCRIPCIÓN**  
En toda España: 1'50 ptas. mes  
Extranjero 30 pesetas al año.  
Número atrasado: 15 céntimos.  
Teléfono núm 84

# EL BIEN PÚBLICO

**OFICINA**  
Nueva, 10  
Redacción y Administración  
De las 10 a las 16.  
Dirección telegráfica: BIEN-MAYON  
**Segunda época**

Número suelto 10 céntimos

Fundado en 1.º de Marzo de 1873

Año XLI.

Mahón, martes 1.º de julio de 1913.

Número 12.037

## Boletín Diario

### Oficinas públicas

**Gobierno Militar.**—Horas de despacho: de 9 a 1.—Calle de Isabel II.  
**Delegación del Gobierno.**—De 9 a 1.—Calle de Gracia.  
**Ayuntamiento.**—De 9 a 1.—Plaza de la Constitución.  
**Juzgado de 1.ª Instancia.**—De 9 a 1.—Claustro del Carmen.  
**Juzgado Municipal.**—De 9 a 1.—Alonso III.

**Aduana Nacional.**—De 9 a 1.—En los muelles de Sol a Sol, Andén de Poniente.  
**Delegación de Hacienda.**—De 9 a 1.—Andén de Poniente.  
**Comandancia de Marina.**—De 9 a 1.—Calle del Carmen.  
**Giro Mútuo.**—De 9 y media a 12 y media.—Fuente del Castillo.

**Zona de Reclutamiento.**—De 9 a 1.—Calle de San Roque.  
**Biblioteca Pública.**—De 9 a 2.—Plaza de San Francisco.  
**Museo Municipal.**—Los jueves de 3 a 5 y los domingos de 10 a 12, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico.—Plaza del Príncipe.

**Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil).**—Consulta: los lunes, miércoles y viernes de 9 a 11 de la mañana.

### Comunicaciones

**Estación de Telégrafos.**—Permanente.—Calle de San Fernando.  
**Central de Teléfonos.**—Permanente.—Calle del Bastión.  
**Oficinas de Correos.**—Calle de Isabel II, 48.

### HORAS DE DESPACHO

**Certificados y valores**  
Todos los días de 9 a 12; además los lunes y miércoles de 18 a 19 y los jueves y sábados de 15'30 a 16'30

**Giro postal**  
Todos los días de 9 a 12.

**Paquetes postales**  
Imposición: todos los días de 10 a 12.  
Entrega a destinatarios: todos los días de 11 a 13.

**Lista**  
Todos los días de 10 a 13.

**Recogida de buzones en las expendedorías**  
Una recogida se verifica todos los días a las 12; y los días de correo, otra una hora y media antes de la salida de los vapores.

### ITINERARIOS DE LOS VAPORES-CORREOS

#### MAHÓN-PALMA

Lunes y miércoles 8 noche.  
MAHÓN-BARCELONA DIRECTO  
Jueves y sábados 5 y media tarde.

MAHÓN-ALCUDIA-BARCELONA  
Martes 9 mañana.  
CIUDELA-PALMA  
Viernes 8 noche.

CIUDELA-ALCUDIA  
Martes y jueves 11 mañana.  
PALMA-MAHÓN  
Miércoles y viernes 6 y media tarde.

BARCELONA-MAHÓN DIRECTO  
Martes y sábados 6 y media tarde  
BARCELONA-ALCUDIA-MAHÓN  
Jueves 4 tarde.

PALMA-CIUDELA  
Sábados 6 y media tarde.  
ALCUDIA-CIUDELA  
Miércoles y viernes madrugada.

### Correo interior

**SALIDAS PARA CIUDELA**  
Una expedición diaria en automóvil que sale a las 7 de la mañana y dos los viernes a las 7 y a las 15'30. Coste total de la expedición cuatro pesetas.

### Papel sanitario superior

a 0'25 pesetas el rollo

Librería de

Sucesores de Parpal

Nueva 10

## Crónica política

Madrid, 26.

Frente al manifiesto de los liberales disconformes con la clausura del Parlamento, que disidentes no gustan ser llamados desde el momento en que se consideran representantes de la ortodoxia liberal, el conde de Romanones, según esta tarde declaró, sigue imperturbable su camino aceptando todas las responsabilidades.

Del manifiesto se ocuparán los ministros en el primer Consejo que se celebre, pero la impresión general es de que no surgirá la crisis, como algunos esperaban. Dicese que no puede surgir ahora, dadas las graves cuestiones que son motivo de la atención del Gobierno.

Hubiérase realizado este acto en otras circunstancias, sin estar sobre el tapete de Marruecos, y no hubiera durado acaso el Gobierno arriba de 48 horas, pero ahora las circunstancias mandan y el efecto del manifiesto no puede ser ese.

¿Para qué una crisis? ¿Quién va a gobernar? Los conservadores no querrán el Poder ahora. Prieto con menos número en la mayoría que Romanones, no va a tener la aspiración de ser Gobierno. Tendría que gobernar también sin Cortes. Weyler tropezaría con dificultades para gobernar con el Parlamento. Villanueva, a quien algunos indican como una solución, no tendría, probablemente, el apoyo de Romanones, que no querrá por amor propio, a pesar de que ahora le pesa mucho el gobierno a él y otros más altos que lo tuvieron, abandonar o.

Forzosamente han de seguir las cosas así. Después del acto de los amigos de García Prieto y de Montero, las Cortes actuales son francamente inútiles para gobernar con ellas. Si sigue hablando, por la mayoría de los políticos del decreto de disolución. Y lo que se discute es a quien se le dará.

Habíamos ayer con un íntimo

amigo de don Melquiades Álvarez, el cual se mostraba convencido de que el arbitro en Octubre, que es cuando se descifrará el enigma, será su jefe. No es esta opinión exclusiva de los melquiadistas. Son muchos los que creen que el decreto de disolución será para el primatado liberal hacia el cual se incline don Melquiades.

Por eso, dicen, los firmantes del manifiesto coquetean con los reformistas en el texto del documento. Y puestos a hacer planes estos comentaristas enjuician así.

Romanones o Prieto obtiene en Octubre la confianza regia con decreto de disolución. Se hacen unas Cortes a las cuales lleva Melquiades 40 diputados. Pero no da ningún ministro al Gobierno, porque entiende que trayendo el programa y partido nuevos, no debe diluirse dentro de ninguno de los grupos liberales de ahora.

Va a la presidencia del Congreso don Gumersindo Azcárate.

Abrense las Cámaras y don Melquiades hace unos cuantos discursos que le suman nuevos elementos de la mayoría. En la primera crisis don Melquiades forma gobierno con el apoyo, claro está, de los elementos del que como jefe de Gobierno haya hecho las Cortes, que debe lógicamente prestárselo, puesto que la simpatía de Melquiades por él puso en sus manos el decreto de disolución de las Cortes actuales.

Como programa tiene sus atractivos. Pero, ¿quién sabe de aquí a esas fechas lo que puede pasar?

Que ahora no pasa nada, es lo que por todos se juzga cosa descontada. La cuestión de Africa presenta cada día más doloroso aspecto. Hay necesidad de enviar allí refuerzos considerables y el Gobierno se encuentra en grave apuro, porque en realidad, contra la verdad no queremos escribir nunca, la guerra tiene en el país pocos partidarios. Los que más la defienden no más que a título de mal necesario.

La cuestión de los reclutas de cuota que apasiona los ánimos es grave, por todos sus aspectos. Si no van, por el clamor de los elementos avanzados. Si van, por la protesta de

otros elementos. Es consecuencia esto de la imprevisión de nuestros legisladores, que debieron al hacer obligatorio el servicio militar, no establecer ventajas de ninguna clase, ni cuotas de especie alguna. La situación es de las más delicadas conocidas.

## La cuestión de Oriente

### Ejecuciones en Constantinopla

En la prensa extranjera se publican interesantes detalles de la ejecución de los doce individuos que fraguaron la conspiración para asesinar al gran visir.

Fuerzas considerables del ejército aseguraban el orden en todas las calles que conducen a la playa Bayazid que estaban cerradas por un cordón de tropas con bayoneta calada, dejando pasar únicamente a los periodistas.

Frente a la horca, el fiscal ha leído la sentencia. El primer condenado era el capitán Kiazim.

Cada vez que el fiscal citaba los nombres de los sentenciados, Kiazim gritaba: ¡Vivan eternamente!

Al terminar la lectura, Kiazim gritó con voz segura, que se oyó en toda la plaza:

«¡Viva la justicia y abajo la tiranía! Todo lo que hice, lo hice sabiendo que al final estaba la horca; pero no lo siento. Yo muero hoy, pero mañana Dios su-citará mil y cien mil Kiazim para vengar a la nación. ¡Abajo los francmasones!»

El segundo reo, Damad Salih-hajá, ha dictado testamento verbal ante el oficial que le escoltaba, al pie de la horca, encargándole que dijera a su esposa, Fatma, sultana, hija del difunto Kemal Eddine-Effendi, que no piense más en él, y le entregó, para que se lo diera a ella, un mapojo de llaves. Después se dirigió serrecamente a la muerte.

El teniente Mehmet Ali al pasar por delante de las autoridades, dijo irónicamente: «Pequeños señores, vosotros gobernáis ahora.»

Topal Teffik gritó: «¡Viva la na-

ción! Mañana renacerán cien mil Teffik para vengarla!»

Los demás fueron al patíbulo sin pronunciar palabra.

Terminadas las ejecuciones, se retiraron la mayor parte de las tropas y se dejó al público que penetrara en la plaza, llegando a centenares las personas para ver a los doce cadáveres que el viento balanceaba.

Asegúrase que el objeto de los conspiradores era el de sentar en el trono al segundo príncipe heredero, Vehaddine-Effendi, obligando al Sultán reinante a abdicar y declarar al primer príncipe heredero, Insuffredine, está atacado de demencia.

Se dice que Vehaddine, cuyo propio cuñado, el coronel Zekky-bey, ha sido condenado a muerte por contumacia, estaba enteramente al corriente del complot.

El palacio de Vehaddine está estrechamente vigilado y puede considerarse como prisionero.

Se habla de privarle del derecho de sucesión al trono.

La censura es rigurosísima, como jamás lo había sido, para la prensa local y para los telegramas de la extranjera.

### Búlgaros y servios

Se confirma la noticia relativa a un choque entre las fuerzas búlgaras y servias cerca de Zlatovo.

De Belgrado dicen que las noticias comunicadas por parte de Bulgaria, referentes al incidente de Zlatovo, entre Kotchana y Kratovo, y que tienden a representar a los servios como provocadores, son inexactas.

De los informes complementarios resulta que los búlgaros, a eso de las dos de la madrugada, comenzaron un ataque. Sus tropas regulares pasaron el río Zlatovska y entonces fué cuando los servios entraron en acción.

Después de un encarnizado combate y sobre todo cuando la infantería servia hubo recibido refuerzos, comenzaron los búlgaros a retirarse y luego a huir, dejando muchos muertos y heridos en el campo, y finalmente abandonaron sus posiciones en territorio servio.

Según informes oficiales, grupos

bastante considerables de tropa búlgara han intentado apoderarse por sorpresa de las posiciones servias, situadas a lo largo del río Zlatovska.

Las tropas búlgaras han sido rechazadas después de sangrienta batalla.

En los centros bien informados de Servia se espera que este incidente no tendrá consecuencias.

### La intervención de Rusia

Dicen de Sofía que el Gobierno búlgaro remitirá en breve al Gobierno ruso la memoria pedida por Sazonov y que debe proporcionar al czar los elementos necesarios para el arbitraje.

De Belgrado informan que la demanda rusa concerniente al reconocimiento sin condiciones del tribunal de arbitraje de Rusia no se discutirá en la Cámara hasta fines del actual, esperándose que sea aceptada por la mayoría.

## Los Abonos y el peso de los Cereales

Como en los demás cultivos, también en el de los cereales depende el éxito, además de una buena preparación del terreno, mayormente de fertilización.

Si esta ha sido bien proporcionada, los rendimientos serán abundantes y de buena calidad.

Han de darse en las plantas en debida proporción el ácido fosfórico, la potasa y el nitrógeno. Sin embargo, hay que tener cuidado de no abusar del abono azoado, ante todo en terrenos bien provistos de materia orgánica y por tanto, ricos por sí en nitrógeno, pues dando esto lugar fácilmente a una exuberante vegetación seguida del encamado, resulta casi siempre en detrimento de la buena granazón.

Esta necesita ante todo la intervención de suficiente dosis de abono fosfo-potásico.

Especialmente la potasa, por su poderosa influencia en la función clorofiliana, contribuye a formar un grano grueso y denso, hecho que hace ya tiempo señaló el sabio agrónomo Joulié.

LOS NOVIOS

379

tector natural y poderoso; que él se ris de todos los grandes y políticos del mundo, y que el cordón de San Francisco puede servir de látigo aún en las espaldas de un prócer, y que...

—¡Ah fraileuco insolente! ¿Y cómo se llama?

—Fray Cristóbal de\*\*\*, respondió Atilio, prosiguiendo luego mientras el tío sacaba de un cajón de su escritorio un librito de memorias, y soplando y bufando, apuntaba en él aquel nombre:—Segun noticias, parece que su paternidad ha tenido siempre los cascos muy ligeros. Antes de echarse la cogulla, fué un villanejo engreído porque tenía cuatro sueldos, y empeñado en competir con los hidalgos de su pueblo natal: rabioso por no poder salir de villano, hubo de matar a un caballero, y entonces por escapar de la horca, se metió fraile.

—Bueno! Pues nos veremos las caras! decía el venerable tío, bufando y más bufando.

—Pues ahora, continuó Atilio, está más rabioso que nunca por haberle saído mal una cosa en que él tenía grande empeño; y por aquí verá vuencencia qué clase de hombre es el tal Fray Cristóbal. Allá, por razones y para fines que él se sabrá, estaba echando el bofe por ver de casar a su... a su protegida ¿estamos?; y al efecto había escogido por novio a otro protegido suyo también... Y en verdad que vuencencia, quizás y sin quizás le conozca de nombre, pues no puede por menos sino que el Consejo Privado haya tenido que hacer con aquel buena pieza...

—¿Cómo se llama?

—Lorenzo Tramaglino: un hilandero de seda...

—Tramaglino! Tramaglino! decía dándose golpecitos en la frente el consejero: a mí me suena ese nombre... Ah! sí: ya caigo: un tunante, que llevaba una carta para un... ¡Bueno, bueno! Ya está aviado el Padre!... Tramaglino!... eso es: justamente!... Pero ¡por qué Rodrigo no me dice nada de esto, y por qué se ha descuidado en recurrir a quien él sabe que

## CAPÍTULO XX

### Conferencia diplomática

Apurado había de verse para averiguar la verdad del caso quien, al toparse en medio de un campo inculto con una planta de hortaliza, por ejemplo una col frondosa y esponjada, quisiera saber si la había producido de por sí el terreno, o si procedía de algún grano de semente llevado allí por el viento, o caído del pico de un gorrion. Pues esto mismo nos sucede a nosotros con la resolución que tomó el Consejero, de servirse del Padre provincial para cortar como mejor pudiera el hilo de aquella embrollada trama, que no sabemos si brotó por sí misma en el caletre del señor tío, o si fué germinación del grano que había dejado caer señor sobrino. La verdad es que éste no había soltado aquella palabrilla a humo de pajas, pues si bien estaba seguro de que la presuntuosa suficiencia del Consejero había de tascar el freno al ver que tan manifiestamente le sugerían una idea, sin embargo, Atilio sabía que el buen señor no las tenía tan de sobra en su magín que pudiera deshechar la que así le daban gratis. Cierto es también, por otra parte, que la tal idea era tan conforme al

MAHON

Wagner, el célebre director de la Estación de Radio de Dusseldorf...

por tierra las esperanzas de una rama colateral sobre el mayorazgo de Wroblewo...

El conde Hector Kwielecki, de la otra rama, acusó a la condesa de haber simulado un alumbramiento.

El Juzgado intervino. Entablóse un largo pleito. El principal testigo era la guardabarrera Cecilia Meyer.

Esta declaró que tres días antes del nacimiento del joven conde Estanislao Kwielecki, una mujer vino a buscarle para que le entregase a su hijo...

En la tarde de ayer, acompañado del General Jefe de la Brigada señor García Alpuente...

Llamamos la atención por quien corresponda que de no continuar el dragado en la orilla del puerto sería conveniente retirar las carretadas de barro...

Además de impedir la vía pública para el tránsito de carruajes desde un olor ofensivo.

Ante todo la higiene.

En el Regimiento de Mallorca que hace unos días marchó de Valencia para Málaga...

En Alemania la opinión pública está dividida en este asunto que no queda, a pesar del fallo judicial, bien esclarecido.

El General Gobernador Excelentísimo señor don Francisco Rodríguez continúa su visita a los cuarteles.

Estas consisten en las escaleras, puertas, urinarios y otros pequeños defectos que, una vez hecha la debida reparación, quedará en estado digno de admirar.

Es preciso se haga el debido reconocimiento para hacerse cargo de lo que indicamos.

Ratificándonos en lo que dijimos ayer respecto a la Cuesta de la Alameda existen varios montones de gravilla que para nada sirve...

Con mucha satisfacción celebráramos fueran retirados dichos montones, para no dar lugar a otras quejas.

AGUAS CARDÓ. — Bronquitis, herpes. Véase anuncio.

Al anochecer de ayer un coche, propiedad de don José Teixidor, se hallaba estacionado en la calle del Doctor Orfila...

Ayer tuvo lugar en el Teatro Principal la despedida de las hermanas «The Numezallis Sisters»...

La empresa de dicho teatro ha recibido noticia telegráfica en la que se le da cuenta de que la renombrada completista La Goyita ha sido instada a prorrogar la contrata...

El jueves, día de moda, se estrenará una preciosa cinta que ha causado honda impresión en todos los cines que se ha proyectado...

Por dificultades surgidas entre los empresarios, artistas y empleados del Teatro de Verano tuvo que ser suspendida la función anunciada para anoche.

Parece que el principal motivo de la clausura es el atraso en el pago de derechos de Archivo y Galería de Autores.

Colchas de tul bordado. Visillos Sestores. Respaldos para butacas. Tapetes de paño y de hilo bordados. Muestrario extenso y elegante.

SINTES, ALMACÉN DE MUEBLES 2-25

Consecuente con la labor que se ha impuesto de constante propaganda comercial para el desarrollo y aplicación de la producción española en Marruecos...

El sábado se efectuaron pruebas del nuevo motor recientemente adquirido por «La Eléctrica Mahonesa».

Dió satisfactorios resultados. En breve facilitará fluido al público.

El domingo por la noche fuimos a escuchar por estas calles el Orfeón del Ateneo Científico...

En la República Argentina se está organizando una importantísima peregrinación, que llegará a Roma el próximo mes de Noviembre...

Terminadas las reparaciones llevadas a cabo en el «Menorquina», a primeras horas de esta tarde zarpará para Barcelona directo, en cuyo puerto entrará en dique y limpiará fondos.

Durante el último mes de Junio han sido sacrificadas en el Matadero Público para el consumo de esta ciudad 128 reses vacunas, 521 lanar y cabrío dando un total de 27.229 kilogramos de carne.

La autoridad de Marina de Barcelona ha dictado el siguiente bando: «En consonancia con las disposiciones vigentes y bandos publicados por esta comandancia de Marina, se prohíbe terminantemente el quita y utilizar embarcaciones menores, tanto dentro del puerto como fuera de él, que no vayan tripuladas por dos individuos pertenecientes a la inscripción marítima y a los contraventores se les castigará con todo rigor.»

Ha sido destinado en Sanidad Militar el Subinspector don José Blanco a Director del Hospital Militar de esta plaza y Jefe de Sanidad Militar de Monorca.

Ayer fué derribado el escaparate de una tienda situada en la calle de Pi y Margal que por su antigua construcción interceptaba la acera de la vía pública.

Boletín demográfico. Defunciones ocurridas desde el 24 al 27 junio de 1913.

Defunciones ocurridas desde el 24 al 27 junio de 1913. Día 24. Don Maximino Lopez Requileme, 22 años, Hospital Militar, de otitis supurada.

MAHON

El General Gobernador Excelentísimo señor don Francisco Rodríguez continúa su visita a los cuarteles.

Estas consisten en las escaleras, puertas, urinarios y otros pequeños defectos que, una vez hecha la debida reparación, quedará en estado digno de admirar.

Es preciso se haga el debido reconocimiento para hacerse cargo de lo que indicamos.

Ratificándonos en lo que dijimos ayer respecto a la Cuesta de la Alameda existen varios montones de gravilla que para nada sirve...

Con mucha satisfacción celebráramos fueran retirados dichos montones, para no dar lugar a otras quejas.

AGUAS CARDÓ. — Bronquitis, herpes. Véase anuncio.

Al anochecer de ayer un coche, propiedad de don José Teixidor, se hallaba estacionado en la calle del Doctor Orfila...

Ayer tuvo lugar en el Teatro Principal la despedida de las hermanas «The Numezallis Sisters»...

La empresa de dicho teatro ha recibido noticia telegráfica en la que se le da cuenta de que la renombrada completista La Goyita ha sido instada a prorrogar la contrata...

El jueves, día de moda, se estrenará una preciosa cinta que ha causado honda impresión en todos los cines que se ha proyectado...

Por dificultades surgidas entre los empresarios, artistas y empleados del Teatro de Verano tuvo que ser suspendida la función anunciada para anoche.

Parece que el principal motivo de la clausura es el atraso en el pago de derechos de Archivo y Galería de Autores.

Colchas de tul bordado. Visillos Sestores. Respaldos para butacas. Tapetes de paño y de hilo bordados. Muestrario extenso y elegante.

SINTES, ALMACÉN DE MUEBLES 2-25

Consecuente con la labor que se ha impuesto de constante propaganda comercial para el desarrollo y aplicación de la producción española en Marruecos...

El sábado se efectuaron pruebas del nuevo motor recientemente adquirido por «La Eléctrica Mahonesa».

Dió satisfactorios resultados. En breve facilitará fluido al público.

El domingo por la noche fuimos a escuchar por estas calles el Orfeón del Ateneo Científico...

En la República Argentina se está organizando una importantísima peregrinación, que llegará a Roma el próximo mes de Noviembre...

Terminadas las reparaciones llevadas a cabo en el «Menorquina», a primeras horas de esta tarde zarpará para Barcelona directo, en cuyo puerto entrará en dique y limpiará fondos.

Durante el último mes de Junio han sido sacrificadas en el Matadero Público para el consumo de esta ciudad 128 reses vacunas, 521 lanar y cabrío dando un total de 27.229 kilogramos de carne.

La autoridad de Marina de Barcelona ha dictado el siguiente bando: «En consonancia con las disposiciones vigentes y bandos publicados por esta comandancia de Marina, se prohíbe terminantemente el quita y utilizar embarcaciones menores, tanto dentro del puerto como fuera de él, que no vayan tripuladas por dos individuos pertenecientes a la inscripción marítima y a los contraventores se les castigará con todo rigor.»

Ha sido destinado en Sanidad Militar el Subinspector don José Blanco a Director del Hospital Militar de esta plaza y Jefe de Sanidad Militar de Monorca.

Ayer fué derribado el escaparate de una tienda situada en la calle de Pi y Margal que por su antigua construcción interceptaba la acera de la vía pública.

Boletín demográfico. Defunciones ocurridas desde el 24 al 27 junio de 1913.

Defunciones ocurridas desde el 24 al 27 junio de 1913. Día 24. Don Maximino Lopez Requileme, 22 años, Hospital Militar, de otitis supurada.

Día 25. Juana Vandrell Pascual, 27 años, Santa Rosa, 18, de atropello.

Día 26. Don Isidro Moya, 94 años, Hospital Municipal, de vejez.

Día 27. No hubo ninguna.

Día 28. Primitiva Moliner Sintes, 115 días, plaza Claustro, 10, de debilidad congénica.

Día 29. Doña Francisca Mesquida Llorens, 79 años, Santa Cecilia, 90, de neoplasia intestinal.

Día 30. Juan Triay Seguí, 5 meses, Mercaderal, 4, de diarrea coloriforme.

Día 31. Francisco Oriá Orfila, 8 meses, Doctor Orfila, 16, de infección gastro-intestinal.

Para vender. Lo están las siguientes fincas: Primero. Casa números 41 y 41 A de la calle de San Manuel de esta ciudad.

Segundo. El predio «Binixique Vells», con todo el ganado de dotación y mitad del de extradotación.

Para informes, dirigirse al procurador don Francisco Ponsell Vinent. 119

Lorenzo Pons Marques. MÉDICO ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LOS OJOS Director del Dispensario Oftalmológico Municipal Consultas: de 12 a 2 y de 8 a 9 noche. Calle de San Fernando, 3

AVISO

El Consejo del Casino «La Unión» participa a los señores socios del mismo y a público en general que desde hoy en adelante admite encargos para el tan renombrado BISCUIT GLACE y por los ricos helados de VAINILLA.

Se despachan a diario los ricos refrescos de LIMON GRANIZADO y JARABES de acreditadas marcas.

FIN DE UN PLEITO

Dos madres reclaman

BRESLAU. — El Tribunal civil acaba de dar un fallo que pone término a una cuestión resonante.

La guardabarrera Cecilia Meyer había reclamado, como hijo natural suyo, al joven conde de Kwielecki, actualmente alumno del Instituto de Breslau.

La sentencia dice que la demandante no ha presentado las pruebas necesarias y, por tanto, la condena al pago de las costas.

La condesa Kwielecki había dado a luz un hijo, el reclamado por la guardabarrera, en condiciones propicias a inspirar sospechas, porquien entonces contaba cincuenta y cuatro años.

Ese nacimiento tardío vino a echar

Sociedades y Corporaciones

BANCO DE MAHON

El día 8 de Julio próximo, a las 6 de la tarde, se venderá en licitación privada, en el local que ocupa esta Sociedad (Angel, 13), los valores que a continuación se expresan:

7.000 pesetas nominales de la Deuda Municipal de Ciudadela al 6 por 100, en siete títulos de 1.000 pesetas uno.

10.000 pesetas ídem en 200 acciones del Banco de Alayor a 50'00 pesetas una.

5.000 pesetas ídem en 10 participaciones de 500 pesetas una de la Red Telefónica de Menorca.

2.500 pesetas ídem en 10 ídem ídem de 250'00 pesetas ídem ídem.

Los precios y condiciones de subasta se hallarán de manifiesto en las oficinas del Banco — Mahón a 28 de Junio de 1913. — F. A. de la Junta de Gobierno. — El Secretario, José M.ª Mercadal. — V. B. — El Vice-Presidente, Antonio Roca.

Santoral

Santo de hoy. — Santos Zoilo, Ladislao, Crecente y Artelmo.

Santo de mañana. — Stos. León II y Benigno.

Visita a la Corte de María. — Mañana se hace a Ntra. Sra. del Sufragio en el Carmen.

puede y que quiere servirle?

—La verdad, tío... Mi primo se ha cuanta cosa tiene vueca en su cabeza... (Aquí el conde se volvió a bafar, y se puso la mano en la frente como para significar que en efecto no le cabía dentro los negocios que le abrumaban) y ha tenido que ir a enmendarse con esta impertinencia más. Por otra parte, he de decirte, según yo he podido comprender esta ya tan harco y tan cargado con las jugarretas del fraile, que mucho era si no se determinaba a tomarla justicia por su mano como bienamente pueda, antes que demandarla con sus trámites regulares a la prudencia y al valimiento de señor tío... Yo he procurado calmarme, pero véndole cada día más enfurruñado, me he temido no haga algún disparate, y por eso me apresuro a dar parte al señor tío, como a cabeza y sostén que es de la familia...

—Mojor habría sido que lo hubierais hecho un poco antes.

—Verdad es, tío, pero yo lo he dilatado en la esperanza de que la cosa se arreglaba por sí, ya porque el fraile se voyera atrás de su mal camino, ya porque se marchasen del convento; pues sabido es que estos padres, un día están en una parte y otro día en otra... Pero, desgraciadamente...

—Bien, bien: vamosos de arreglarlo.

—Pues eso mismo me he pensado yo: el señor tío, me ha dicho para mí, con su autoridad y su tacto sabrá de seguro hallar manera de evitar un escándalo, y mirar por la honra de don Rodrigo, que al fin también es suya. Este fraile, me decía yo, se piensa que el cordón de San Francisco puede alcanzar al fin del mundo; pero la verdad es que, como todas las cosas, tiene su término y su medida. El señor tío cuenta con mil recursos que yo no sé; por de pronto me consta que el Padre Provincial le considera y agasaja como es debido; y si señor tío cree que en el caso presente el mejor arreglo sería hacer cambiar de aires al fraile revoltoso, estoy seguro de que nada más con dos palabritas que dijera...

—El cómo, es cuenta mía, señor sobrino, dijo un poco amostazado el consejero.

—Tiene mil razones su Excelencia, exclamó Rutilio con un meneo de cabeza y un gracioso gesticillo de compasión de sí propio. He sido un mentecato en meterme a... Pero sírvame de disculpa la pasión por la honra de la familia... Y el caso es (añadió con aire compungido) que ahora temo haber hecho otro mal con desacreditar a mi primo en la estimación que señor tío le profesa... Verdaderamente, no me perdonaría haberle dado motivo para creer que don Rodrigo haya faltado en nada a la fé y a la sumisión que todos debemos a Vuesencia. Pero, créame el señor tío, que ni Rodrigo ni yo...

—Bueno, bueno; Vuesa Señoría y Rodrigo, y Rodrigo y Vuesa Señoría son un par de descabezados que no hacen más que darme sentimientos... Y luego todo viene sobre mis costillas: ¡dichosos sobrinos! me dais que hacer vosotros dos solos más que... (aquí el bufido del consejero fué estrepitoso) más que todos estos benditos negocios de Estado.

—Bueno, bueno; Vuesa Señoría y Rodrigo, y Rodrigo y Vuesa Señoría son un par de descabezados que no hacen más que darme sentimientos... Y luego todo viene sobre mis costillas: ¡dichosos sobrinos! me dais que hacer vosotros dos solos más que... (aquí el bufido del consejero fué estrepitoso) más que todos estos benditos negocios de Estado.

—Bueno, bueno; Vuesa Señoría y Rodrigo, y Rodrigo y Vuesa Señoría son un par de descabezados que no hacen más que darme sentimientos... Y luego todo viene sobre mis costillas: ¡dichosos sobrinos! me dais que hacer vosotros dos solos más que... (aquí el bufido del consejero fué estrepitoso) más que todos estos benditos negocios de Estado.

—Bueno, bueno; Vuesa Señoría y Rodrigo, y Rodrigo y Vuesa Señoría son un par de descabezados que no hacen más que darme sentimientos... Y luego todo viene sobre mis costillas: ¡dichosos sobrinos! me dais que hacer vosotros dos solos más que... (aquí el bufido del consejero fué estrepitoso) más que todos estos benditos negocios de Estado.

COTIZACIONES

Table with financial data under 'CREDITO' and 'MERCANTIA'. Includes items like 'Interior contado F.', 'Idem A.', 'Idem B.', etc.

Table with financial data under 'Banco de Menorca'. Includes items like 'Interior fin próximo.', 'Amortizable 5 por 100', etc.

Table with financial data under 'Cotización de la Plata'. Includes items like 'Plata fina barra', 'Id. 950 m. m.', etc.

Table with financial data under 'Precios de venta'. Includes items like 'Borax líquido, lo botella de litro', 'Oxido la botella de 1/4 litro', etc.

Table with financial data under 'Mosquiteros'. Includes items like 'Gran novedad', 'En casa SINTES', etc.

Alta novedad. Elegantísimas tarjetas de señoras y señoritas. Librería de Sucesores de Parpal. Papel para máquinas de escribir. LIBRERIA DE Sucesores de Parpal. Nueva 10.

Conferencias telegáficas. Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

De Madrid

Congreso Eucarístico

De Valladolid comunican que ayer celebró una comunión general acercándose a tomar el Pan de los Angeles cinco mil criaturas.

Terminada la comunión, el Cardenal señor Cos y Macho dirigió la palabra a los fieles, pronunciando una brillante oración sagrada.

Socialistas que fracasan

Los elementos socialistas de Valladolid como protesta del Congreso Eucarístico que allí se celebra, organizaron un miti para la noche de ayer.

El fracaso fué de los que forman época, ya que no tan solo no hubo público sino que, faltaron tambien varios de los oradores anunciados. En cambio a la misma hora estaban reunidas varias sesiones del Congreso asistiendo millares de personas.

Sesión de Clausura

Al llegar al edificio en donde tenía que celebrarse la sesión de clausura el Nuncio de S. S. Monseñor Rognesi fué ovacionado por el numeroso público que le aguardaba.

La sesión fué presidida por el arzobispo de Valladolid señor Cos; sentándose a su derecha el Nuncio, y a su izquierda el Arzobispo de Zaragoza señor Soldevila.

El local se hallaba atestado por un público muy numeroso.

Primeramente se dió lectura a los telegramas de adhesión de todos los prelados de España que no han podido asistir, y de multitud de asociaciones religiosas.

Concedida la palabra al Relator de aquella diócesis señor Reis, empezó recordando la festividad de día y después de una brillante oración que fué en extremo celebrada, terminó solicitando se expidiera un telegrama de felicitación al Papa acordándose lo propuesto en medio de una colosal ovación y vítores a Su Santidad.

Por unanimidad fueron aprobadas las conclusiones en una de las cuales figura la declaración de que será órgano catequístico una revista que se empezará a publicar en Valladolid y organizar una comisión permanente la cual se encargará de allegar recursos para la propaganda catequística.

Además se acordó dirigir un mensaje al Gobierno protestando del decreto publicado sobre la enseñanza del catecismo incitando a formar maestros católicos que se encarguen de la enseñanza de nuestros hijos.

El Padre Campana empieza su oración dirigiendo un magnifico recuerdo a los principales santos catequistas a los cuales glosó en brillantes párrafos. El Reverendo Padre don Pedro Otano desarrolló concisamente una hermosa conferencia sobre Música

Catequística, al final de la cual los concurrentes entonaron por dos veces el «Veni Creator».

El Arzobispo de Valencia Don Gaisasola demostró la importancia del Congreso Catequístico que se celebra celebrando, recordando las palabras del inmortal cardenal Monseñor que dijo que lo más necesario para la vida de una nación era Pañ y Catecismo y atacó duramente al Gobierno, cuyos trabajos después de hacer que el pan escasee, se encaminan a quitar el catecismo de las escuelas.

El discurso fué valentísimo y los concurrentes puestos en pie aclamaron largo rato al orador que fué muy felicitado.

Luego habló en correcto castellano el Nuncio de S. S. Monseñor Rognesi, quien dijo que estaba sumamente emocionado ante el hermoso acto que acababa de presenciar, acto del cual guardaría por siempre recuerdo y de cuya grandiosidad daría cuenta al Pontífice, con profusión de detalles.

Terminó haciendo votos para que la fe perdure en España pues en ella está la salvación.

Resumió brillantemente los discursos el Arzobispo de Valladolid señor Cos y Macho, demostrando en breves palabras la independencia del Episcopado Español y la firme adhesión al Papa y terminó solicitando que las conclusiones aprobadas en el Congreso se remitieran a Roma para ser revisadas por el Papa, no siendo firmes hasta tanto el Pontífice las sancionara con su aprobación, solicitando además la bendición papal para todos los reunidos.

La sesión se levantó en medio de delirante entusiasmo, dándose vivas al Papa, a la Religión y a España.

Terminado este acto la capilla Isidoriana entonó solemnemente Te-Deum, que fué escuchado por millares de oyentes y al final el Nuncio dió su bendición a todos los presentes. Hoy regresarán a sus respectivas diócesis los prelados que pasaron a Valladolid para asistir a dicho Congreso.

De Marruecos

La prensa francesa

Varios importantes periódicos franceses se ocupan extensamente de nuestra acción en Africa y «La Dépêche», en su número de anoche, apuñala la conducta de las tropas españolas e incita a nuestro Gobierno a que perseverare en la campaña luchando y castigando duramente a los agresores, pues cuanto más duro sea el castigo más se afianzará la paz.

Los últimos prisioneros rescatados

Un despacho urgente de Melilla da cuenta que han llegado procedente del campo marroquí, los marinos Argón y Picón, últimos prisioneros que quedaban en poder de los moros. En el muelle fueron recibidos por

un genito inmenso, siendo conducidos al Hospital, por cuanto el Aragón tiene una pierna fracturada y Picón se halla en un estado de prostración muy grande por la mucha sangre perdida, de resutas de las graves heridas que sufrió.

Estos dos últimos prisioneros, debido a su delicadísimo estado, son los que mayores penalidades han soportado.

Tan pronto como su estado lo permita serán trasladados a la península.

Prisioneros rescatados

De Melilla acaba de llegar un despacho dando cuenta de que ha llegado a aquella plaza el contramaestre del «General Concha» José Lucero y el marinero José Benda, quienes acaban de ser libertados.

Recibieron a los rescatados numeroso público que les acompañó con entusiasmo, acompañándolos hasta la fonda en donde se hospedan.

Cuenta dichos individuos, que los moros los han tratado sumamente bien, que en la noche habida en los primeros momentos recibieron heridas de consideración, pero que ya se han cicatrizado; gracias a los sálicitos cuidados de que fueron objeto.

Notas cecitas

De Ceuta comunican que ha llegado a aquella plaza el tercer batallón del Regimiento de Córdoba, quienes se prepara para salir mañana para Ceuta.

Ha regresado al puesto de Ceuta el crucero «Rio de la Plata» el cual acaba de bombardear los aduanes de Beni-Said, alejando a los moros de la costa.

Esperando acontecimientos

En los círculos políticos se esperan importantes noticias de Marruecos, ya que las operaciones han de entrar estos días en un período de franca actividad.

Cumpliendo órdenes del Gobierno se están concentrando en la plaza de Tetán cuatro brigadas, complementamente nutridas, las cuales en un momento oportuno saldrán en busca del enemigo, con el fin de diezmarle y acabar con el estado actual de cosas.

Estas noticias se han sabido por conducto particular, por cuanto el Gobierno desde hace unos días no ha facilitado ninguna noticia de Marruecos, y esto tiene intrigada a la opinión que hace muchas y muy variadas cábalas.

Varias noticias

Romanones a la Granja

En la tarde de ayer el conde de Romanones marchó para la Granja en donde fué recibido por el Monarca, celebrando ambos una muy extensa conferencia.

Luego saludó a la familia real y después de dar un corto paseo regresó a Madrid, siendo esperado por varios periodistas que intentaron aunque inutilmente saber lo que

había tratado con el Monarca, ya que el conde se encerró en la máxima absoluta reserva.

Comentarios

Se hacen muchas cabalías respecto al silencio del jefe del Gobierno ya que su característica es mostrarse «plácido» y siempre sin que se le pregunte muchas veces de la «lo tratado en Consejos y conferencias».

El periódico «La Epoca» supone que dicha conferencia debió ser muy importante pues con seguridad que el conde expondría al Rey la actual situación que conceptua de gravísima y difícil de resolver.

Agrega «La Epoca» que no sería extraño que no pasaran muchos días sin que ocurran importantes sucesos políticos.

Misión griega

Ayer noche regresó a Madrid la misión griega, procedente de la Granja a donde había marchado para notificar al monarca la muerte del Rey Jorge de Grecia y el advenimiento al trono de su hijo Constantino.

El Gobierno ofreció una banquete a los individuos de dicha misión, asistiendo los ministros y el cuerpo diplomático acreditado en Madrid.

En justa correspondencia se organizó para la noche de hoy otro banquete que tendrá lugar en la legación de Grecia en Madrid.

Mañana saldrán los comisionados para París.

Intento de los disidentes

Los liberales disidentes en vista del poco o ningún caso que ha hecho el Gobierno del manifiesto que acaban de lanzar a la publicidad, se proponen organizar un importante acto público de gran resonancia, en el cual darán a la opinión un programa que les servirá de bandera en la propaganda que después de Madrid realizarán por provincias, hasta lograr que el Conde de Romanones abandone el poder, por el que parece siente gran apego.

Conferencia comentada

El ministro de la Gobernación don Santiago Alba, celebró anoche una extensa conferencia con don Eduardo Cobián, Gobernador del Banco de España.

Esta conferencia ha sido objeto de muchos y muy variados comentarios.

El señor Cobián interrogado por los periodistas ha manifestado que la visita no tenía importancia política alguna, ya que solo había ido a Gobernación para participar al ministro la llegada de su hijo a San Sebastián encargándose del Gobierno Civil de aquella provincia, cargo con el que acaba de distinguirse el Gobierno.

De provincias

Palma

Por la infanta Isabel Procedente de Madrid ha llegado

a esta ciudad el señor Simó, director Gerente de la «Isla Marítima» con quien me entrevisté, por creer podría facilitarme algunas noticias de interés.

El señor Simó me recibió muy cortesmente, notifiéndome que la Infanta el domingo 6 del corriente, embarcaba en Alicante a bordo del vapor «Ajime» llegando a Ibiza, a las ocho de la mañana del lunes día siete.

En las primeras horas de la madrugada del martes saldrá de Ibiza, llegando a Palma a las nueve de la mañana de dicho día.

El domingo día 13 embarcará por la mañana en el puerto de Alcudia, con rumbo a Ciudadela, desde cuya ciudad se trasladará a Mahón en automovil, embarcando el lunes nuevamente con rumbo otra vez a Alcudia.

Granada

Llegada de heridos.—Desgracia

De Granada comunican que ha llegado a aquella ciudad una expedición conduciendo diez ginetes heridos y 43 enfermos, procedentes de Melilla.

Ayer tarde efectuó Mr. Robert un vuelo en su aeroplano, cayendo desde una altura de pocos metros junto con el aparato, el cual al llegar al suelo encendióse, muriendo carbonizado el aviador.

Este suceso impresionó vivamente a la multitud que presenciaba la fiesta.

Del extranjero

Francia

Fiesta católica

La asociación de Publicistas Católicos celebró ayer la fiesta que anualmente consagra al Corazón de Jesús, celebrando en Montmartre una importante función religiosa, a la cual asistió un público muy numeroso.

Por la noche celebraron un banquete los organizadores, asistiendo ochocientos comensales.

Inglaterra

Congreso de Exploradores

Estos días inauguraré en Londres sus tareas el primer Congreso de Exploradores, que se celebrará en Londres. Han llegado representantes de casi todas las naciones europeas y desde ayer se encuentran en esta capital el capitán señor Iradier y diez y seis individuos más de la Sociedad de Exploradores de Madrid, que vienen en representación de todos los exploradores de España.

Austria

El conflicto balcánico

La situación en las naciones balcánicas se va agravando por momentos, pero el Emperador Francisco José ha manifestado que a pesar de reconocer lo grave de dicha situación

creo que Bulgaria cederá a las pretensiones de Servia, ante la amenaza de la intervención de Rumania, si la guerra llegase a declararse.

Mexico

Los rebeldes triunfantes

Acaba de recibirse un despacho de Mexico, dando cuenta que los rebeldes al mando del general Zapata y después de un sangriento combate han derrotado a la columna del general O'ron, haciendo prisionero. La derrota ha sido tan grande que además de sufrir más de doscientas bajas, los rebeldes les quitaron siete cañones, varias ametralladoras y gran cantidad de municiones de guerra y boca.

Témesse que los rebeldes se dirijan contra la capital, envueltos por esta victoria.

VERGER. Telegramas de la «Marítima», Palma 10.

«Monte Toro» Fondeado a las cinco sin novedad.—Cabot.

Teatro Principal DE MAHÓN

Gran compañía de zarzuela, dirigida por el primer actor Don Enrique Torrijos, y por el Maestro Director Don José Villalonga.

Hoy extraordinaria sesión. 2 grandes estrenos de películas 2 Debut de la troupe LES CHABANDS

gimnastas, equilibristas, pantomistas

PROGRAMA

La liberación de Luckrow. Sorprendentes trabajos por la renombrada atracción LES CHABANDS

La hermosa zarzuela en un acto LAS ESTRELLAS

Estreno de las hermosas películas «Cizadores de la fortuna» y «Verdadero negocio de estado».

Precios económicos A las 9 y cuarto.

NOTA.—Proximamente debut de la renombrada y aplaudida canzonetista de vedada fama LA GOYITA

Consumo Público

MATADERO

Pesces cortados los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia.

Día 27 junio

1 vaca, 225 kilos, es Cusi (San Clemente)

1 idem, 187, no Fusona

1 idem, 210, Cutaina de Lorenzo (Alayo)

1 ternero, 109, Antonio de ses Cumeas (Villa-Carlos)

1 idem, 136, Adaya (Mercedal)

1 idem, 102,500, Binicuitx (Alayo)

1 ternera, 126,500, Musapti Amagat

2 carneros 23, Murellet

3 idem, 28, Sant Isidro

2 idem, 25, Antonio Meliá (Mercedal)

2 idem, 15,500, son Costa (Alayo)

3 idem, 36, estancia Binieroga

7 idem, 56, Lucatx (Mercedal)

4 idem, 45, Sant Joseph de Ruma (Ferrerías)

Curación rápida del dolor de cabeza

Probad las acreditadísimas

# Obleas rosadas G. Pons

Desaparecen en 10 minutos toda clase de dolores de cabeza por fuertes que sean, dando también muy buen resultado en las NEURALGIAS.

No contienen Antipirina, Fenacetina, Opio ni morfina.

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta en la farmacia del AUTOR, Doctor Orfila, 12.

## Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16—Sucursal, Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.,

Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales y en participaciones matrimonio y de natalicio.

## CORTINAS-PERSIANAS

de fantasía de cadenilla y tejidas

Dando las medidas, se encargan en la esterilla de LUIS MAS, calle Deyá, número 5, Mahón. Hay dos tipos de zinc de 1.000 litros de cabida, los que se darán por un precio módico.

## HERNIA

Prototipo del tratamiento no operatorio

Ciudadela 18 de Diciembre de 1909.—Señor don Pedro Ramon.—Barcelona. Muy señor mío: Tengo el gusto de saludarle y al mismo tiempo participarle que después de más de cuatro semanas que llevo el aparato de V. no creía poderle dar noticias tan satisfactorias, por lo que me siento muy satisfecho. No me cansaré de dar a V. gracias por sus consejos. Sin más se reitera de V. atento S. S. q. s. m. b.—JOSE BEN JAM. 57c San Sebastián.

**HERNIAS** (Quebraduras, dislocaciones uterinas y relajación abdominal, torsiones y desviaciones de la matriz abultamiento del vientre y dolores lumbos-abdominales); livio absoluto y curación radical. **PROTOTIPO DEL TRATAMIENTO NO OPERATORIO**, por el especialista don Pedro Ramon. Despacho: CARMEN, 38, 1.º, BARCELONA. Opusculos gratis.

**A VISO** Un perito auxiliar del reputado ortopsédico especialista don Pedro Ramon se hallará en MAHON los días 30 y 31 del corriente en el Hotel Bustamante y el día 5 de Agosto en CIUDAD-ELA, Ponda de Feliciano. Horas de visita de 10 a 12 mañana y de 4 a 6 tarde.

## CARDÓ

AGUAS LAS MÁS AZOADAS DE ESPAÑA. Curación radical de Bronquitis y los AGUAS ARSENICALES para Enfermedades de la piel. Herpes convalecencias, Diabetes, Neurastenia. Clima muy seco. Grandes bosques, restaurant y habitaciones con cocina para familias, Teléfono, Itinerario: A la estación del Ferrocarril de Francia en Barcelona se venden billetes combinados para viajar en el tren expreso que sale a las 8'25 hasta Mora la Nueva en donde se encuentran los Automóviles que llegan al Establecimiento Baleario de Cardó a las 13'50. Temporada 15 Junio al 15 Septiembre. Informes: Carmen 25, Colmado, Barcelona.

Para Montevideo y Buenos-Aires Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Société Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 julio 1913 Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

**Tomaso di Savoia PLATA**

Y extraordinario también el 3 de julio, el vapor español **Alfonso XIII**

que harán su travesía en 15 días. Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela a D. Juan Lopez, Alfonso III, número 4b, y en Mahón a D. José Llopis, plaza Carmen, número 10.

Ningun enfermo del

### ESTÓMAGO É INTESTINOS

por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR

### SAIZ de CARLOS

(STOMALIX) han recobrado la salud con su uso, largos años perdida.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso al estaba enflaquecido.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se vende por correo fofleta a quien lo pida.

## JABON HERMIT

El JABON HERMIT es perfectamente puro. Es el mejor para ser usado en casas particulares. Economiza tiempo, dinero y trabajo. Es el placer de la mujer. Se puede usar con agua caliente o fría. Es conveniente para la salud. Es el ideal de la Matrona Inglesa.

Probado y lo usareis siempre Representante y Depositario en Mahón, L. GOMILA, Nueva, número 40 25-25

## CHOCOLATES

de la acreditada Fábrica de DOMINGO ANDREU, Palma de Mallorca. Los mejores y de fabricación esmerada. Sin mezclas de ningún género. Representante en Mahón, LORENZO GOMILA, Friles, 26. 25-25

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16, Mahón



## Oxydonor

Patentes: 24 Junio 1890; 31 Mayo 1892; 2 Enero 1894; 27 Julio 1897; 3 Agosto 1897; 17 Agosto 1897

Prodigioso descubrimiento norte-americano de los señores Dr. H. Sanche & C.ª de New-York.

Verdadera revolución en la ciencia de curar las dolencias por disoxigenación.

El oxydonor obra por las leyes de la Naturaleza. Hace que el cuerpo absorba oxígeno de la atmósfera, pasando a la sangre y purificándola, por ser las impurezas de ésta el origen de muchas enfermedades.

El oxydonor ha hecho a miles de familias felices y cuenta innumerables curaciones en los Estados Unidos y otros países extranjeros.

Esta marca es genuina y puede ostentar las patentes fidedignas concedidas por aquella nación.

En Barcelona, no obstante el poco tiempo que se ha dado a conocer, ha logrado brillantes resultados, que pueden comprobarse cuando convenga. Cuidado con las imitaciones.

### Decisión en favor del doctor Sanche

El día 23 de Enero de 1897 en el Tribunal Supremo de Washington, D. C., el Juez Cox pronunció un fallo en favor del doctor Hércules Sanche confirmando su título y derecho de propiedad de su descubrimiento e invenciones. Este fallo fué confirmado y corroborado por el Tribunal de Apelaciones de Washington D. C. el día 25 de Mayo de 1897. Otras decisiones contra los imitadores han sido también dictadas en favor del doctor Sanche

Para toda clase de informes:

## Amengual y C.ª S. en C.

Dormitorio San Francisco, 13, bajos, Barcelona

## Société generale de Transports maritimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de julio directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

## PLATA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C.ª, Dormitorio en San Francisco 25, principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.